



ESTERIOR.

NUEVA GRANADA.

MESSAGE

Del Presidente de la Republica de la Nueva Granada, al Congreso de 1835.

CIUDADANOS DEL SENADO Y CAMARA DE REPRESENTANTES.

La reunion del tercer Congreso de la Nueva Granada, verificada en el mismo dia prescripto por la Constitucion en fuerza de vuestra diligente sumision a la ley, debe ser un motivo de jubilo para los Granadinos, que ven en ello un paso interesante a la estabilidad de nuestras instituciones. Vuestro mandato tiene por objeto examinar las necesidades de los pueblos, discutir imparcialmente los medios posibles de repararlas informaros de las mejoras que se hayan hecho y de las que puedan hacerse, o investigar si los agentes públicos han llenado sus deberes ajustándose al texto de la ley. Tengo la obligacion de ayudaros en vuestros trabajos legislativos, presentandolos en un foro del estado de la Republica en todos sus ramos, y al cumplir con ella me anima la certidumbre de que las indicaciones del gobierno serian meditadas con la detencion e imparcialidad que demanda vuestra importante mision. No es en vano, que nuestras leyes fundamentales han dado al Poder Ejecutivo una intervencion saludable en las deliberaciones del Congreso; la voluntad de hacer el bien no basta sin el poder de la ejecucion. Las dificultades que por diferentes circunstancias peculiares al pais, ofrece a cada paso la ejecucion de una ley, no son bien apercibidas sino del Gobierno, y serian enteramente inútiles las leyes, sino concurrese a su formacion el conocimiento práctico de los pueblos q' deben cumplirlas. La presente administracion ha tenido siempre en mira la conservacion de lo que se ha adquirido a tanta costa, sin sacrificarlo a mejoras todavia impracticables, la progresiva reforma de los defectos y abusos que el antiguo sistema colonial y las agitaciones pasadas han arraigado, y el alivio de los pueblos a medida que su propio servicio lo permita. Sobre estos principios aconsejados por la razon y justificados por la experiencia, ha trazado el Gobierno el plan de su conducta, y no la harán desviar de él ni los clamores del espíritu de partido, ni el impaciente deseo de ver a la Nueva Granada al nivel de otros pueblos.

Las variaciones sustanciales felizmente acaecidas en España, han comenzado a inspirarnos la confianza de que al fin ha de quedar resuelta completamente y para siempre, la cuestion suscitada en 1818, y que por nuestra parte lo ha sido ya gloriosamente con la independencia de que goza el país. El Gobierno actual de la antigua metrópoli, aconsejado por la esperiencia, y suficientemente ilustrado sobre sus verdaderos intereses, ha manifestado disposiciones a entrar en relaciones amistosas con los nuevos estados americanos. No habiéndose indicado las bases sobre que debieran establecerse, el Poder Ejecutivo ha procurado indagar por diferentes medios las verdaderas intenciones del gabinete de Madrid, a fin de aprovecharse de cualquiera coyuntura favorable, y abrir una negociacion; que tenga por objeto el reconocimiento de nuestra independencia sobre principios decorosos, y de conveniencia reciproca. Afortunadamente la opinion de los Gobiernos de los nuevos estados, parece uniforme en no someterse a condiciones onerosas, sacrificando el honor y la gloria de haber conquistado la independencia con esfuerzos de todo género, a la satisfaccion de recibir de la antigua Madre Patria el reconocimiento esplicito, de un hecho demasiado notorio. Uno de los Gobiernos amigos de la Nueva Granada se ha adelantado a iniciar la enunciada negociacion; el resultado puede brindarnos una regla, para seguir con seguridad un negocio de tan gran trascendencia a la dignidad de la Republica.

Las relaciones de amistad y comercio establecidas con los Estados Unidos, la

Gran Bretaña y la Holanda, se mantienen en el pié de la mas perfecta armonia y buena inteligencia. Cumplir y hacer cumplir fielmente las leyes y los tratados públicos, impartir justicia igual a las reclamaciones fundadas en ellos, y proceder siempre con buena fe y equidad, ha sido y será invariablemente el objeto de los cuidados del Poder Ejecutivo.

La amistad de la Nueva Granada con las Naciones ilustradas y poderosas, cultivada y afianzada por un proceder reciprocamente justo, fiel y equitativo, es de un valor inmenso para los intereses políticos y comerciales del pueblo Granadino. Así es que no tengo motivo, sino para creer que las naciones, que sin precedente tratado comercian con la Nueva Granada, han encontrado en nuestra justicia e imparcialidad, facilidades para dar curso a sus especulaciones. (Continuará.)

INTERIOR

DOCUMENTOS OFICIALES.

Ministerio de Relaciones Exteriores.

Las siguientes piezas son las que deben incorporarse al Reglamento publicado en nuestro número anterior, que ha de servir de norma a los procedimientos de los Cónsules de la Republica.

DERECHOS DE CONSULADO.

Pesos fuertes.

Table with 2 columns: Description of consular services and their corresponding fees in pesos fuertes. Includes items like 'Por conservar alhajas, efectos, o bienes en depósito', 'Por las ventas hechas de buques nacionales en puertos extranjeros', 'Por renovar la patente, dar el certificado correspondiente', etc.

TARIFA DE LOS DERECHOS DE SECRETARIA.

Cónsules Generales y Cónsules.

Pesos fuertes.

Table with 2 columns: Description of consular services and their corresponding fees in pesos fuertes. Includes items like 'Por los documentos que se extiendan ante el Cónsul de compras, ventas, permutas, fletes, protestas, u otros de igual naturaleza', 'Por las copias que sacaron por cada foja', 'Por sellar, firmar, y concertarlas con la matriz', etc.

Table with 2 columns: Description of legal services and their corresponding fees. Includes items like 'Por un acta sobre cualquier demanda', 'Por la declaracion de un testigo', 'Por lo escrito en estas diligencias por foja', etc.



MONTEVIDEO.

MIERCOLES 9 DE SETIEMBRE DE 1835.

Si el Sr. Rudo del Estandarte del Lunes último fuda de buena fé si será de veras ó de chanza el aviso del Universal que anuncia haber acordado el Gobierno sacar a remate las rentas del Papel Sellado, Patentes y Alcabalas, lo mas prudente será que se abstenga, y deje a otros correr el riesgo de caer en la zalagarda, que él recala, para no pasar la plaza de tonto. Esta doctrina la hallará apoyada en un ejemplo muy reciente, y vendrá a aumentar el caudal de esperiencia que dice haber aprendido en cabeza del prójimo. El Gobierno (supongamos) también es prójimo, que puede aspirar a la bienaventuranza como cualquier hijo de vecino, y que por su decoro mismo, por el bien y felicidad de la nacion que preside, y por la responsabilidad que ha contraido cuando se encargó de administrar sus intereses, no debe dejarse dar contra una esquina. Sucede, por ejemplo, que anuncia el remate de los derechos de Aduana autorizado por una ley que sustancialmente dice; que puede rematar por uno ó por dos años la mitad de los derechos de la Aduana; que se hará el cómputo del producto de esos derechos en dos años anteriores, y que el remate se hará con un aumento de 5 a 10 p. %. Viene un licitador y dice—Yo ofrezco siete y medio por ciento en el primer año, y 14 por ciento en el segundo; pero como solo remato la mitad de los derechos, enténdase que solo doy la mitad de ese aumento, que es decir: doy tres y tres cuartos en el primer año, y siete en el segundo. La ley dice que se hará el cómputo de lo que ha producido el mes común en dos años, y que el remate se hará con un aumento que no baje de 5 ni exceda de 10 por ciento. El Gobierno entiende que el aumento debe considerarse sobre el cómputo; y en este concepto duda aún si limitando la lei el máximo de ese aumento a un diez por ciento, puede él admitir un 14.—Mas, entiendo el Gobierno que si el espíritu de la ley no es el que él concibe, el remate es oneroso al Erario, con particularidad en el segundo año. Entiendo también, que las dudas que se le ocurren acerca de ella, no puede resolverlas por sí mismo, sin entrar en una interpretación que es privativa del Legislador. Pero el aspirante al remate dice que la ley debe entenderse como a él le parece, y quiere por fuerza que el Gobierno así lo declare. Mas el Gobierno que tampoco quiere pasar la plaza de tonto, como no quiere pasarla el amigo Rudo, adopta aquella máxima excelente que se leía en el templo de Isis—En la duda abstente: en efecto, se abstiene, porque su duda es racional, y porque no es un alfiler, sino las rentas de la Aduana lo que se aventura en esa duda; y declara "que queda sin efecto" el remate hasta la reunion de las HH. Cámaras, a quienes se consultará oportunamente sobre la inteligencia de la ley." ¿Qué se ha perdido? dos reales de papel sellado en que hizo su propuesta el licitador: puede ser que la resolucion no lo agrado; puede ser también que él entienda la ley segun deba entenderse; pero entre tanto, no es él ni el Gobierno, sino otra autoridad la que ulteriormente ha de resolver las dudas; así como no sería él en ningun caso sino el Gobierno quien habria de responder, si espusiese los intereses públicos a los efectos de una interpretación equivocada. La suspension del remate importará cuando mas un cálculo perdido, una esperanza frustrada para los licitadores; pero no una injusticia: esta solo podria existir si se hu-

biese efectuado el remate en favor de unos con perjuicio de mejor derecho de otros.

La noticia de la muerte del general Zamañacarrégui que publicamos en nuestro número anterior se ha fijado con el carácter de oficial en la Bolsa de París, por orden del Ministro del Interior, el día 27 de Junio, a la una y media de la tarde. Dicho jefe murió el 25 a las 11 de la mañana en Begoña.

—La legion extranjera procedente de Argel, y la division de voluntarios de Inglaterra se esperaban en España a fines de Junio; y ambas marcharian inmediatamente sobre el teatro de la guerra.

—El General Moreno y el famoso Conde de España eran los candidatos de D. Carlos para reemplazar a Zamañacarrégui en el mando del ejército. Moreno es el mismo que hizo fusilar al general Torrijos y a sus desgraciados compañeros en Malaga, despues de haberse puesto de acuerdo con él en la empresa de dar libertad a la patria. El Conde de España es el mismo que dejó en Cataluña un recuerdo indeleble por sus crueldades, siendo capitán general de esa provincia.

—Un general frances, M. Donnadien se ha alistado en el servicio de D. Carlos.

—Segun las noticias de Madrid parece que el Ministerio no estaba enteramente de acuerdo sobre el pago de los gastos de la expedicion auxiliar que se esperaba de Argel.

—El cólera mórbus desapareció enteramente de Marsella, y estalló en varios puntos del Departamento de Herault donde hacia numerosas victimas.

—El Temps de Paris de 29 de Junio dice lo que sigue:

"Un acontecimiento de la mas alta gravedad está a punto de verificarse en el Austriz. Se mira ya como cierta la dimision de M. de Metternich, cuya influencia poderosa y absoluta desde un largo tiempo ha cesado de prevalecer en los consejos del Imperio desde la muerte del Emperador Francisco.

—Un Periódico Holandes de 23 de Junio dice:

"Sabemos de un origen digno de fé la noticia de que las Cortes de Rusia, Prusia y Austria han declarado positivamente contra toda intervencion de parte de las otras potencias en los negocios de España cualquiera que sea el modo en que esta intervencion se haga."

—El periódico "Election" de Rayona con fecha 21 de Junio dice lo siguiente.

"Acaba de llegar aqui la noticia de que el general Erasó ha muerto de resultas de haber caído del caballo; y que el Ministro de D. Carlos, Cruz Mayor, ha sido envenenado. El general Iruñalde ha tomado el mando del ejército.

—El número de los soldados que desde principios de Mayo abandonaron las banderas de la Reina para pasarse a D. Carlos se abalaba en 5,000 hombres.

—Los papeles públicos de Inglaterra que alcanzan al 25 de Junio, dicen q' 1000 voluntarios iban a embarcarse ya para España conducidos por el coronel Hodges que ha servido mucho tiempo en el ejército de D. Pedro.

—D. Carlos ha expedido una proclama ordenando que todo extranjero tomado con las armas en la mano fuese fusilado en acto; en consecuencia de la resolucion de los gobiernos signatarios del tratado de la cuadruple alianza para auxiliar indirectamente al gobierno de la Reyna.

—Se decía que en Holanda se organizaba un cuerpo de auxiliares para D. Carlos, cuyo mando se daría al marido de la Duquesa de Berry.

—El General Zamañacarrégui, tres dias antes de recibir el balazo que debía quitarle la vida dirigió a la guarnicion y a los habitantes de Bilbao una Proclama que sigue.

"Habitantes de Bilbao! Vuestra suerte está en vuestra mano. De vosotros depende ser parte siempre dichosos ó desgraciados. Estoy aquí en la cabeza del ejército del Rey de las Españas Sr. D. Carlos V. En su real nombre os acordamos a toda clase de gracias si en el momento que reconozcáis por vuestro padre y señor deponeis las armas que el error os hizo empuñar. Os prevengo que si hoy mismo no os decidis a hacerlo, estoy pronto a reducir a cenizas a esta hermosa Ciudad: esto me será bastante sensible; pero la determinacion está tomada si no me escucháis, y todos los que se obstinaren en resistir serán pasados al filo de la espada. Campo de honor en Begoña 13 de Junio de 1835. Tomas Zamañacarrégui.

—Los últimos diarios de París publican los decretos del Gobierno de España de fecha 13 de Junio, conteniendo la recomposicion del Ministerio.

—Conde de Toreno, que era Presidente interino del Consejo queda nombrado en efectividad.



